

Editorial

Durante los últimos cuatro años se ha venido realizando en forma ininterrumpida el TELETON, que tiene como objetivo recaudar fondos con el fin de colaborar en programas de rehabilitación de los minusválidos en Colombia.

Debo confesar que al registrar los éxitos de dicha campaña me asaltó la idea de realizar el PALMETON, con el fin también de recoger los recursos suficientes para los programas de financiamiento de la palma africana en el país, como quiera que esta actividad se podría considerar minusválida puesto que tiene insuficiencias para caminar (entiéndase desarrollarse) y por tanto cojea por falta de recursos de crédito.

El PALMETON tiene la siguiente organización: La coordinación está a cargo de FEDEPALMA, la programación la hace el Comité Consultivo del Fondo Financiero Agropecuario, los recursos a recogerse vienen de esta misma entidad y finalmente la animación está a cargo de los intermediarios financieros, quienes pondrán a bailar a los palmicultores al son que ellos a su antojo quieran tocar.

Pues a decir verdad el PALMETON se ha llevado a cabo en partes. Hacia noviembre de 1983 la entidad encargada de la coordinación presentó a los encargados de la programación un plan bien concebido con el fin de rehabilitar a la actividad palmicultora que cojeaba por falta de financiamiento adecuado y así lograr pleno éxito del PALMETON. Superada esa etapa y conocida la programación de crédito del Fondo Financiero Agropecuario para 1984, podemos decir que el PALMETON sigue adelante, pero no se alcanzarán las metas fijadas por los coordinadores y por supuesto organizadores. Esas metas consistían para 1984 en: primero, aumento real en los volúmenes de crédito y segundo, fijar una sola línea de crédito de largo plazo que consultara las necesidades de costos de siembra y mantenimiento, propuestas por los coordinadores. Conocido lo anterior, la actividad de la palma africana, minusválida objeto del Palmeton, le fue atendida la primera de sus metas, mientras que la segunda tal vez más importante no fue acogida. Por ello, sin conocer todavía la reacción de los animadores del programa, podemos concluir como resultado inicial que el enfermo ha mejorado pero todavía sigue cojeando, es decir, apenas se le quitaron las muletas. Ojalá y no nos toque hacer un PALMETON extraordinario en el presente año, ya que hemos empezado a coordinar el de 1985.

Antonio Guerra de la Espriella

**Informe
especial**

Palma africana

La situación mundial del aceite de palma se presenta apretada, algo poco usual debido a la aguda baja de la producción de Malasia.

Algunas indicaciones presentan recuperación de la producción Malaya desde marzo. Pero debido a las existencias extremadamente bajas de Malasia y las exportaciones mundiales no parece probable que resuman su incremento Vs. hace un año, antes de junio o julio 1984.

En la década y media que terminó en 1982 no hubo un año donde la producción mundial de aceite de palma declinara. En

1982 alcanzó un nivel record de 5.7 millones de toneladas, comparada con menos de 1.3 en 1967. Esto representa un promedio de aumento cercano a 0.3 millones de toneladas anualmente en estos 15 años. El más grande incremento se registró en 1982, casi de 0.9 millones de toneladas.

El hecho es que esta tendencia fue interrumpida en 1983 cuando la producción mundial alcanzó solo 5.35 millones de tonela-